
「（様式第４号） 上田市城南公民館運営審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市城南公民館運営審議会  

２ 日   時 令和 4 年 6 月 23 日（木） 午前 10 時から午前 11 時 47 分まで  

３ 会   場 城南公民館 1 階 まちづくり活動拠点会議室  

４ 出 席 者 宮下委員、竹内委員、小林委員、髙橋委員、新谷委員  

５ 市側出席者 【事務局】滝澤館長、遠藤次長、滝沢主査、古田主事、小林社会教育指導員、佐野

社会教育指導員、片桐社会教育指導員 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和 4 年 6 月 24 日（金）  

協  議  事  項  等 

次第 

1 開会 

2 自己紹介 

3 会長あいさつ 

4 公民館長あいさつ 

5 審議 

(1) 令和４年度公民館事業計画について 

(2) その他 

6 報告 

(1) 令和３年利用者数について 

(2) 城南地区運動会について 

(3) 上田市新型コロナウィルス感染症対応方針の改正による公民館の利用について 

7 その他 

8 今後の日程 

  ・7月 6日（水）午後７時 城南地区青少年育成市民会議 

9 閉会 

 

審 議 

（1） 令和４年度公民館事業計画について 

≪主な質疑≫ 

【各種講座、社会体育、分館関係】 

 特になし。 

 

【青少年育成事業】 

（委 員）子どもの講座関係で、「夏休み親子せっけん作り」の対象者が、小学１年生から３年生までと限

定されている理由は。 

（事務局）講師と打合せした中で、高学年には物足りない内容であるため低学年に限定した。次回は高学年

も対象となるような内容で検討したい。 

（委 員）コミュニティスクール関係で、城下小の記載がない理由は。 

（委 員）城下小学校も地域の力を借りて実施している。 



（事務局）城下小学校の運営委員には社会教育指導員が当初から入っていなかった。学校から各種要望があ

った場合は公民館で対応したい。 

（委 員）同じくコミュニティスクールの関係で、第六中学校の生徒の６割は川辺小学校からの通学の生徒

であるが、担当区域が川西公民館ということで、情報が入ってこない。川辺小区域内の城南公民

館がコーディネーターとして入れないのか。 

（事務局）学校の意向、生涯学習・文化財課の意向を確認していく。 

 

【人権同和教育・高齢者生涯学習】 

（委 員）今年度の人権同和教育基礎講座は、新型コロナウィルス感染症拡大防止の観点から、動画配信に

変更になったが、コロナ禍でなくてもその期日に参加できない者にとってはありがたいし、聞き

逃したところは再生できるメリットもあった。これからも検討できないか。 

（事務局）機材等の課題もあるので、相談しながら検討したい。講演会等の直接会場に参集する場合は、内

容についてのアンケートから意見がダイレクトに伝わるが、今回の動画配信によるアンケートの

回答は極端に低いものとなっている。様々検討する。 

（委 員）元気な高齢者が増えている中で、高齢者がボランティア参加し、いろいろなことをコーディネー

トの入口を公民館でできないか。 

（事務局）社協、支援センター等と連携しながらできるのではないか。 

 

【ことぶき大学】 

（委 員）ことぶき大学各学年の独自活動の今までの主な内容は。 

（事務局）昨年度はコロナ禍で中止となってしまったが、健康面の活動が比較的多い。 

 

（2） その他 

【城南公民館開館１０周年事業について】 

（事務局）開館１０周年にあたり、何か記念になるような事業を行いたいが御意見を伺いたい。 

（委 員）「弁当の話」竹下和夫さん。 

（委 員）学校に協力していただき、１０年後の自分を発表していただく。 

（委 員）普段公民館を利用しない方でも参加できる企画。 

（委 員）城南地区子どもわいわい会議に冠をつけて開催したらどうか。 

（事務局）貴重な御意見をいただいたので、館内で検討して進めていきたい。 

 

報 告 

(1) 令和３年利用者数について 

≪主な質疑≫ 

（委 員）相談室の利用状況少ないが他に利用できないか。 

（事務局）主に、保護司会の業務で使っている。解放会館として相談業務があるので、一般には貸し出しは

していない。 

 

(2) 城南地区運動会について 

城南地区運動会の開催継続可否について資料をもとに説明。 



≪主な質疑≫ 

（委 員）運動会を楽しみにしている自治会と、負担に感じている自治会があり、自治会によって温度差が

あると思うが、個人的にはできる状況であるならば実施していただきたい。 

（委 員）コロナを契機とし、運動会に代わるものとして、体験会からニュースポーツ、障がい者スポーツ

に触れる良い機会になると思う。 

（事務局）８月１日に分館三役会議で開催の可否を決定し、代替案も決定したい。 

      

(3) 上田市新型コロナウィルス感染症対応方針の改正による公民館の利用について（事務局説明） 

質疑なし 

 

その他 (特になし) 

 

今後の日程 

 7月 6日（水）午後７時 城南地区青少年育成市民会議 

 

閉 会 

 

 


